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ENPACLENPACLENPACLENPACLINFORMAINFORMAINFORMAINFORMA    
A cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLIA cura dei delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI    
    

                                N. N. N. N. 11117777/20/20/20/2011111111    

                                Napoli Napoli Napoli Napoli     22220000////11112222/20/20/20/2011111111    
 
IL 24 Novembre 2011, PRESSO IL CENTRO CONGRESSI DELL’OLY HOTEL IN ROMA, SI 
E’ SVOLTA, IN SECONDA CONVOCAZIONE, L’ASSEMBLEA DEI DELEGATI ENPACL. 
ALL’ORDINE DEL GIORNO, FRA GLI ALTRI, IL BILANCIO DI PREVISIONE ENPACL 
2012, LA DETERMINAZIONE DEL CONTRIBUTO DI MATERNITA’ ANNO 2012 ED 
ALCUNE MODIFICHE “TECNICHE” AL REGOLAMENTO DI ATTUAZIONE DELLO 
STATUTO. I DELEGATI DELLA CAMPANIA, CON DICHIARAZIONE UNITARIA DI 
EDMONDO DURACCIO, HANNO VOTATO A FAVORE DEL DOCUMENTO CONTABILE 
PREVISIONALE. IL BILANCIO DI PREVISIONE 2012 E’ STATO APPROVATO A VOTI 
UNANIMI. 
 

Alle ore 10:00 del 24 Novembre 2011, presso il Centro Congresso dell’Oly Hotel in 

Roma, si è svolta l’Assemblea dei Delegati ENPACL chiamata a valutare e ad esprimersi, 

fra gli altri, sul “progetto di bilancio di previsione Enpacl per l’anno 2012”. 

Dell’ordine del giorno dell’Assemblea, Prot. N. 734 del 27 Ottobre 2011, ve ne avevamo dato, 

comunque, notizia, al pari delle due date di convocazione, attraverso il n. 15 della presente 

rubrica datato 21 Novembre 2011. 

Vale, comunque, la pena di riproporlo: 

1) Ratifica verbali precedenti; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Bilancio di previsione Enpacl 2012; 

4) Adeguamento compenso collegio Sindacale;  

5) Modifiche al regolamento di attuazione dello Statuto; 

6) Contributo di Maternità ANNO 2012; 

7) Varie ed eventuali. 

E così oltre 155 Delegati (sui 162) si sono ritrovati puntualmente presenti all’appello 

chiamato dal Direttore Generale Avv. Salvatore Magno. Tutti presenti i Delegati di 

Napoli. 

Dopo il suo indirizzo di saluto, il Presidente Alessandro Visparelli ha dato inizio 

all’Assemblea  dichiarandola validamente costituita in seconda convocazione ed introducendo 

il 1° punto dell’o.d.g. Ratifica dei Verbali precedenti. 
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Sono stati approvati a voti unanimi i verbali N. 164-165-166 e 167 relativi ai lavori 

assembleari precedenti. 

Si è passato, quindi, al 2° punto dell’o.d.g. Comunicazioni del Presidente.  

Il Presidente Visparelli ha esordito ricordando che l’ENPACL ha compiuto i 40 anni dal varo 

della norma che l’ha istituita (Legge 23 Novembre 1971 n. 1100) donde la proposta di 

festeggiarlo il prossimo anno magari nell’Assemblea di Maggio/Giugno. 

Ha, poi, affrontato il tema della Riforma dell’Ente di Previdenza, della contribuzione e 

della modalità di calcolo della pensione ricordando la celerità con cui l’apposita 

Commissione sta procedendo per cui, ai fini di una proposta concreta da valutarsi in sede di 

Assemblea dei delegati, occorre solo che l’Agenzia delle Entrate fornisca i dati reddituali relativi 

alla Categoria in quanto la Commissione, relativamente alle modalità di calcolo e di 

determinazione della contribuzione, è orientata verso un criterio misto vale a dire quota fissa 

e percentuale sul reddito laddove, ai fini della sostenibilità del sistema previdenziale 

Categoriale, non sono emersi dubbi circa il passaggio al ”contributivo” quale 

modalità di calcolo della pensione e, quindi, di rendimento della contribuzione 

versata. 

Poiché ad oggi tali dati non sono stati forniti, il Presidente Visparelli ha affermato che, 

perdurando lo stato di inerzia dell’Agenzia, si sarebbe rivolto direttamente al Dr. Befera pur di 

non rallentare ulteriormente l’acquisizione dei dati necessari. Ha ringraziato, comunque, la 

Commissione Riforma per l’incessante ed approfondito lavoro fin qui svolto. 

Ha ribadito la necessità che i componenti della Commissione (uno per Regione) informino gli 

altri delegati dello stato dei lavori affinchè l’informativa penetri sul territorio e si abbia, 

finalmente, una riforma condivisa. A tal proposito ha informato che a Roma si sono svolte già 

due riunioni con tutti i CPO del Lazio. 

Continuando nella propria informativa, ha illustrato le implementazioni che hanno interessato il 

sito dell’Ente, con particolare riguardo alla sezione riservata alla modularità contributiva. 

L’obiettivo è quello di far conoscere ed apprezzare a tutti i colleghi la possibilità, riservata agli 

iscritti, di effettuare ulteriori versamenti di contributi, “liberi nell’entità”. Questa tipologia di 

versamento, che è assolutamente priva di qualunque spesa, consente a tutti gli iscritti di poter 

“costruire” una propria integrazione pensionistica, che tenga conto delle proprie possibilità di 

miglioramento della pensione futura, determinando in ogni singola annualità, liberamente, il 

quantum da versare, assolutamente senza alcun vincolo, usufruendo contestualmente, dei 

benefici fiscali, trattandosi di somme integralmente deducibili dal proprio reddito. 

Pertanto, ha continuato il Presidente Visparelli, tutti i colleghi interessati hanno 

l’opportunità, attraverso l’accesso al portale Enpacl, di simulare un proprio piano 

integrativo e, laddove interessati, hanno la possibilità di attivarlo. 

Infine, il Presidente ha posto all’attenzione dell’assemblea le ultime novità in materia di 

assistenza sanitaria degli iscritti. Il rapporto esistente con la società UNISALUTE non è 

stato rinnovato dall’attuale C.d.A. nel rispetto delle norme in materia di appalti pubblici. Infatti 

l’Ente, adeguandosi alle norme del codice appalti che i Ministeri Vigilanti hanno dichiarato 



 3 

essere applicabile anche nei confronti degli Enti Previdenziali Privatizzati dei Liberi 

Professionisti, avrebbe, di fatto, dovuto indire una gara d’appalto per l’affidamento del servizio. 

Tuttavia, considerando che l’Enpacl è associata dell’Emapi (Associazione riconosciuta costituita 

tra otto enti di previdenza privata), che ha come finalità quella di  erogare agli iscritti degli enti 

associati prestazioni di tipo assistenziale  agendo in partnership con le assicurazioni Generali, il 

C.d.A. dell’Enpacl ha deciso di non indire alcuna gara di appalto e di usufruire delle 

prestazioni fornite dall’Emapi. Tutti gli iscritti all’Enpacl sono, pertanto, già dallo scorso 1 

novembre, gratuitamente assicurati con l’Emapi. Eventuali piani familiari integrativi, viceversa, 

sono visionabili direttamente sul sito dell’Enpacl ed attivabili secondo le esigenze di ciascun 

iscritto. 

Di tanto, in ogni caso, ne avevamo dato già informativa con la Rubrica ENPACL INFORMA. 

E’, poi, intervenuta ai lavori la Presidente Nazionale Marina Calderone, che dopo i saluti 

all’assemblea, ha condiviso con i presenti le proprie preoccupazioni in merito alla  

trasformazione  attualmente in atto riguardanti le liberi professioni, sottolineando come  la 

visione liberista del Governo vada nella direzione dell’abolizione degli Ordini Professionali. 

Nel comunicare all’Assemblea tutta l’attenzione che il CNO sta ponendo ai lavori del governo, 

ha reso edotti i presenti che lo stesso CUP sta valutando l’opportunità di promuovere una 

mozione  di incostituzionalità della norma che consente costituzione di società tra professionisti 

così come previsto dalla Legge di Stabilità. 

Il principale obiettivo è quello di evitare che l’elemento professionale venga 

schiacciato dalla componente capitalista. Ha concluso impegnandosi a tenere informati 

tutti gli iscritti. 

Il Presidente Visparelli ha chiesto all’Assemblea la possibilità di discutere prima il punto 4 

dell’o.d.g. e, poi, passare al 3°. L’Assemblea, all’unanimità, ha accolto la proposta del 

Presidente che, quindi, ha introdotto il 4° punto dell’o.d.g. Punto NR 4. Adeguamento 

compenso Collegio Sindacale: 

Il Presidente, a tal proposito, ha informato l’Assemblea che il compenso corrisposto al Collegio 

Sindacale non viene adeguato dal 1999 ed è uno dei più bassi rispetto alle altre casse. Invita, 

pertanto, i delegati ad intervenire ed a pronunciarsi sull’argomento. 

In sintesi, gli interventi più significativi sono stati: 

- MARIA ROSA GHEIDO – Delegato di Alessandria. Si è dichiarata contraria a qualsivoglia 

aumento del compenso al Collegio Sindacale considerato che questo è un momento di sacrifici 

per tutti. 

- EDMONDO DURACCIO – Delegato di Napoli. Ha proposto al Presidente, essendo 

d’accordo con il delegato Gheido, non essendo elegante mettere ai voti una deliberazione 

dall’esito negativo scontato,  di ritirare il punto nr. 4 e discuterne alla scadenza del mandato 

del Collegio allorquando vi sarà il subentro di un nuovo Collegio Sindacale. 

Il Presidente Visparelli ha accolto la richiesta del Delegato Duraccio per cui il punto 

n. 4 all’o.d.g. è stato ritirato. 
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Il Presidente Visparelli ha, quindi, dato inizio alla relazione sul 3° punto all’o.d.g.  Bilancio 

di previsione anno 2012. 

Il Presidente ha svolto un rapido excursus sui conti esposti in bilancio preventivo anno 2012, 

elencando le voci di spese che saranno oggetto di verifica e riduzione, quali le spese del 

personale, che negli anni addietro hanno visto un sensibile aumento. Raccogliendo molte 

osservazioni dei colleghi presenti all’assemblea, che hanno evidenziato il disappunto 

dell’assemblea stessa proprio rispetto all’onerosità dei costi del personale dipendente dell’Ente, 

ha dichiarato la volontà dell’attuale CdA di procedere ad una attenta razionalizzazione dei costi 

citati.  

Il motto da seguire è quello di privilegiare la qualità della spesa nel senso che ciascuna 

erogazione deve avere, oltre ad una obiettiva giustificazione, un ritorno positivo.  

Difatti l’Ente si doterà di un nuovo software, più sofisticato e che sarà di maggiore ausilio nella 

gestione delle problematiche gestionali dell’Ente, e nel contempo si procederà ad una politica 

di razionalizzazione delle risorse umane senza effettuare sostituzione di eventuali risorse in 

uscita. 

Sempre nell’ottica della riduzione dei costi, il Presidente, raccogliendo le osservazioni dei 

delegati già espresse in precedenti assemblee, molte delle quali dai Delegati di Napoli, ha 

comunicato che: 

• dal prossimo anno sarà obbligatorio per tutti gli iscritti procedere all’invio 

telematico delle dichiarazioni del volume d’affari iva, mandando 

definitivamente in soffitta l’invio delle dichiarazioni cartacee. 

• Le comunicazioni ai delegati dell’Ente avverranno soltanto a mezzo pec, 

riducendo in tal modo le spese telefoniche, postali ed il tempo di lavoro 

necessario per gli invii cartacei. 

Numerose sono state le osservazioni dei delegati e numerosi anche i singoli interventi, tutti di 

contenuto tecnico, con analisi dettagliate delle singole voci  del bilancio di previsione posto in 

discussione (Gheido, Di Nunzio, Boemo, Buscaroli), tanto che i lavori si sono protratti, 

senza sosta, fino alle ore 14,15. 

Dopo l’interruzione  per la pausa pranzo, sono ripresi, alle ore 15:00 i lavori dell’assemblea con 

l’intervento di altri  delegati tra cui: 

- EMANUELE MONTEROSSO- Delegato di Siracusa. Ha posto l’attenzione sulla 

problematica, molto spinosa, dei morosi invitando l’Ente a stimolare i Consigli 

Provinciali per un recupero dei contributi. 

-  MARIO  TURCHETTI – Delegato di Roma.  Ha proposto una maggiore rateazione del 

contributo soggettivo quando quest’ultimo venga superato dal contributo integrativo. 

- FERDINANDO BUTTO – Delegato di Varese. Ha chiesto, riprendendo un vecchio 

ragionamento dei delegati di Napoli, di orientare gli investimenti dell’Ente sugli immobili 

da concedere, poi, in locazione ai CPO per le loro sedi. Ha concluso affermando la sua 

piena fiducia all’operato del nuovo C.d.A. 
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- EDMONDO DURACCIO- Delegato di Napoli. Ha dichiarato di intervenire a nome di 

tutti i Delegati della Regione Campania. Ha invitato il C.d.A. all’utilizzo della PEC (PEC 

TO PEC) nei rapporti con gli iscritti e, anche ai fini di snellire le spese del personale, di 

costituire un canale telematico interattivo fra i CPO e l’Ente così come avviene con il 

programma ISI per mezzo del quale le deliberazioni dei CPO vengono trasmesse ed 

incanalate telematicamente  nei file del CNO (iscrizioni, sospensioni, cancellazioni ecc.). 

Ha dichiarato di apprezzare il modus operandi del C.d.A. che ha ridato dignità, quanto 

in trasparenza, all’assemblea dei Delegati attuandone il ruolo previsto dallo Statuto. 

Come atto di fiducia ha preannunciato il voto favorevole al Bilancio di previsione 2012 

chiedendo per una prossima riunione dell’Assemblea un report sugli investimenti 

mobiliari, immobiliari, redditività e spese del personale con particolare riferimento agli 

obiettivi posti alla base del  contratto di 2° livello. 

L’assemblea ha approvato all’unanimità il bilancio preventivo 2012. 

Il Presidente Visparelli, nel ringraziare per la fiducia ha introdotto il 5° punto dell’o.d.g. 

Modifiche al Regolamento di attuazione dello Statuto. Ha affermato che alcune delle 

modifiche proposte dovevano considerarsi di carattere meramente tecnico – normative in 

quanto necessarie alla luce di leggi sopravvenute come nel caso della revisione della 

contribuzione da parte dei pensionati di vecchiaia che continuano l’attività. Altre modifiche 

riguardavano  una sorta di deregulation attribuendo al C.d.A. il compito di deliberare le date di 

scadenza dei versamenti ovvero, in materia di mutui, l’innalzamento del tetto massimo 

concedibile. 

Tutte le modifiche proposte sono state, singolarmente, approvate a voti unanimi e 

saranno sottoposte alla ratifica dei Ministeri Vigilanti. 

Si è passato, poi, al 6°punto dell’o.d.g. Determinazione del contributo di Maternità per 

l’anno 2012. Su tale punto, il Presidente, valutati ed esposti i dati relativi alla erogazione 

della indennità di maternità, ha proposto in € 71, 00 il contributo a carico di ogni iscritto per 

l’anno 2012. 

La proposta contributiva per la maternità, nel limite di cui sopra, è stata approvata 

all’unanimità. 

Al 7° punto dell’o.d.g. Varie ed Eventuali  non vi sono stati interventi di rilievo. 

Alle ore 17,15 si sono conclusi i lavori dell’Assemblea. 

 

Grazie per l’attenzione. 

Cordiali saluti. 

 

I delegati ENPACL della Provincia di NAPOLI 
 

Duraccio Edmondo –Buonocore Maurizio - Cappiello Giuseppe- Coccia Giuseppe -  

Esposito Giosuè – Lapegna Teresa– Sgariglia Nicola – Triunfo Fabio - Umbaldo 

Massimiliano 


